



ASSEMBLEE GENERALE 2014

16 janvier 2015

Rapport d'activité

1/ Les licenciés :

Riche de 10 années de fonctionnement, le club vient de fêter dignement cet anniversaire, dignement puisqu'il a pu, en ces temps difficiles, réunir 150 convives. Notre objectif : flirter avec la centaine de licenciés reste à peu près atteint puisque nous sommes 94 de tous âges tandis que la mixité se maintient aux environs de 20 % et que l'inscription de jeunes pour 2015 laisse présumer d'un renouveau de bon augure.

2/ La gestion du club

Le conseil d'administration qu'on nomme ici Comité se réunit une fois par mois à l'exception du mois d'août, et ce dans le souci de garder une grande proximité avec l'événement... ce qui n'empêche pas la création de groupes de travail liés à l'organisation de sorties, à la participation du club à des événements de la vie locale ou régionale ou à la préparation de moments de convivialité.

3/ Les activités

Elles sont essentiellement tournées vers le cyclotourisme évidemment, mais en hiver surtout, elles se complétaient par la marche, une activité qui a perdu de sa régularité et ne se pratique plus guère que dans des occasions exceptionnelles. Nous regrettons cet état de fait car les randonnées pédestres nous valaient chaque année de notre région de splendides photos souvent dignes du peintre Ardenne.

C'est vrai qu'elle est jolie notre région, c'est vrai aussi qu'elle souffre de n'être connue que par les défaites militaires ou, plus récemment par l'équipe de foot de Sedan mais qui pour l'instant a perdu de son panache. Et pourtant les visiteurs qui la découvrent sont souvent étonnés par la richesse de ses paysages et la diversité de ses sites ou de ses monuments.

Aussi depuis plusieurs années nous nous étions proposé de la faire connaître au plus grand nombre. Cette année encore nous y avons travaillé d'arrache pied. L'objectif n'était pas mince car il s'agissait de trouver des parcours aussi attractifs pour les amoureux du tourisme que pour les accrocs de la performance, quelque chose comme le BCMA qui se limite essentiellement à la vallée de la Meuse ou comme les brevets de la montagne de Reims dans la Marne.

Si l'objectif n'était pas mince, le travail ne l'était pas non plus :

1. Reconnaître le terrain et concevoir 6 parcours de 58 à 175 km et un (dénivelé de 3000m dans le 6^{ème}) avec le souci de rester attractif pour les uns comme pour les autres.
2. Tracer ces parcours sur papier pour fournir les itinéraires aux participants.
3. Flécher les dits itinéraires sur le terrain après avoir pris auprès des communes les autorisations requises et toutes précautions pour la sécurité des cyclistes parfois malgré la mauvaise grâce des riverains.
4. Situer les points de ravitaillement (3ou4), les fourbir en victuailles et, bien sûr, prévoir à chaque fois 2 personnes pour en assurer la gestion...
5. En amont assurer la publicité par voie d'affiches, de messages radio, d'Emails ou de tracts distribués du nord à l'est et jusqu'à la région parisienne sans oublier nos amis belges et luxembourgeois.

Prévoir pour le jour de l'épreuve, un lieu d'accueil, une collation avant départ, des personnes pour l'accueil (au départ mais jusqu'au retour), l'inscription et la distribution des documents d'accompagnement, assurer la possibilité de repas quand les retours se situent aux environs de midi... car 5 parcours = 5 heures de retour différentes.

Tout cela nécessite une main-d'œuvre importante. Quiconque prend une licence cyclo n'est pas *a priori* disponible pour les actions qu'impliquent ces préparatifs. En d'autres termes le bénévolat demande *a minima* le succès pour récompense des efforts fournis ... hélas, au bout de 3 ans, quelles qu'en soient les raisons, force est de constater que la réussite n'est pas au rendez-vous ... Si j'ajoute que le papier, le tirage, la peinture et les provisions diverses ont un coût, vous comprendrez qu'au cours de sa session du 6 octobre, le comité ait décidé d'y mettre un terme.

Notre calendrier 2015 ne comprendra plus les brevets des monts d'Ardenne .

Pour ce qui concerne 2014, la saison a été bien remplie :

Les premières retrouvailles ont lieu à Fresnois le 10 janvier pour la cérémonie des vœux du président, lequel à l'occasion de la 10^{ème} année du club rappelle le chemin parcouru depuis sa création et évoque les bienfaits du sport tant au plan psychologique qu'au plan physique. Il forme pour le TCC et ses adhérents des vœux de santé et prospérité à charge pour chacun de pousser des jeunes à nous rejoindre. L'ambiance n'est pas à la morosité, pâtés, galettes des rois et autres amuse-gueules en font les frais.

La seconde rencontre est constituée par l'AG 2013 puis il faut attendre le 6 mars pour vivre l'ouverture de la saison : le matériel a été entièrement révisé, les tenues nickel voire neuves donnent à l'ensemble l'aspect d'une grande famille, on se retrouve, on se congratule, on se presse pour figurer sur la photo souvenir ... démarrage pour un parcours de démonstration à travers la ville puis on s'égaille vers une escapade, chacun selon la forme qui est la sienne et qui se terminera vers midi et demi à la salle des fêtes de Thelonne où tous savent qu'Annick et ses bonnes volontés habituelles les attendront pour le repas d'inauguration de la saison.

Dans les semaines qui suivent Les entraînements sérieux vont commencer et se poursuivront un bon mois. Tous prépareront, chacun selon son niveau, les événements de mai.

24 mai : la « Chouffe classic » à Houffalize.

Une rencontre de haut niveau et de grand standing qui présente plus de 5700 vélos en un serpent ininterrompu (dont beaucoup à plus de 3000€ mais ce doit être ce qu'on appelle les fruits de la passion) avec des parcours de 119 et 179 km dont 12 ou 17 côtes parfois chronométrées et 2120m voire plus de 3000 de dénivelé. Cinq membres du TCC ont participé qui semble-t-il ne se sont pas si mal comportés si, évidemment on ne les compare ni aux jeunes ni aux triathlètes.

Le groupe des « tranquilles » avait boudé l'épreuve, le secrétaire n'y était pas non plus !

Et puis cette année pour notre grande sortie : du 28 mai au 1^{er} juin, nous partîmes, centenaire oblige :

Sur le traces de nos héros :

5 étapes, de 85 à 120 km pour les tranquilles, de 105 à 163 pour les guerriers, qui nous conduisirent à Le Nouvion, Péronne, Compiègne, Corbeny, et retour Sedan .

Une belle réussite déjà par le nombre des inscrits, un bon cru aussi de l'avis général tant sur les plans sportif que culturel. Les itinéraires, bien conçus par Dominique ont donné satisfaction à la fois aux 2 groupes. Les visites des musées de Péronne et de Compiègne ont retenu l'attention de tous comme les a captivés la visite de la Caverne du dragon. Les repas du soir, de qualité, ont toujours été animés d'autant que nous avons droit aux commentaires de nos historiens de service, Alain insistant sur le devoir de mémoire auprès des jeunes et Robert demandant à chacun de réfléchir sur le rôle des femmes pendant ces boucheries que sont les guerres. Les mères accepteraient-elles encore que leurs enfants soient considérés comme vulgaire chair à canon ? Moins grave à d'autres moments, Robert nous a même interprété « la Madelon »

8 juin : le B.C.M.A.

Joli parcours mais qui entamé sous l'orage a conduit notre photographe, le croiriez-vous, à préférer l'imperméable à l'appareil photo. Pour une fois nous pardonnerons à Rémi cette marque d'irrespect. Sachez quand même que nous y eûmes 5 représentants qui tirèrent grand plaisir de cette journée.

Les Alpes.

Le détour alpin du 14 juillet devenu régulier proposait cette année, au départ de Briançon, quelques ascensions histoire d'affermir les muscles : 7500m de dénivelé sur 4 jours à travers des cols de 1500 à 2400m dont l'Izoard et le Granon (le samedi, trop pluvieux avait été l'occasion d'une balade en Italie : l'histoire ne dit pas si elle se fit à vélo)

Une semaine au parc régional d'Alsace.

Du 2 au 9 août. Comme chaque année le TCC convie ses licenciés à prendre une semaine de repos dans un parc régional. Cette année ce fut l'Alsace au départ de Rouffach. Cols, vallées et ballons varièrent les plaisirs et favorisèrent les contacts avec l'habitant. Nous en eûmes surtout les retours à la fête du club puisque l'alsace en fut le thème central, nous régaland au niveau du menu, des boissons, des danses et même d'une chorale créée pour la circonstance.

21 septembre : les monts d'Ardenne.

J'ai évoqué cette épreuve tout à l'heure, une fois de plus, la météo ne nous a pas été favorable. Les plus courageux qui, partis les plus tôt, ont persévéré, sont rentrés très contents du grand parcours, tandis que la plupart ont vu leur enthousiasme rafraîchi... Réussite très limitée pour la 3^{ème} fois, bilan négatif pour le club. L'an prochain nous reviendrons à la journée du patrimoine.

Je n'ai évoqué là que les grands rendez-vous il faudrait bien sûr y ajouter des sorties exceptionnelles pour les grandes causes : **la lutte contre la mucoviscidose**, journée organisée par le rotary le 28 septembre, ou **le téléthon** organisé en partenariat avec des communes voisines et qui cette année par exception a bénéficié d'un temps favorable. Ce sont en effet une bonne vingtaine de gaillards ou de gaillardes qui, ce 6 décembre, fiers de participer à cette journée de solidarité, gagnèrent les différentes communes où un accueil chaleureux leur fut réservé. Le pot au feu mijoté par Annick les attendait au bout du chemin et aussi la satisfaction d'avoir rapporté 1332,50 € à cette noble cause.

Bien sûr aussi les différents groupes ont leurs rendez-vous hebdomadaires les dimanches et (ou) les mardis, mercredis et vendredi, ce sont là de longues promenades (quand on ne se tire pas la bourre) et qu'on ne manquerait pour rien au monde.

La véritable clôture, c'est la fête du club.

Ce 13 décembre, elle requiert toutes les énergies et constitue le rassemblement du plus grand nombre dans la convivialité d'une ambiance festive où le manège des mandibules le dispute à celui des gambettes dopées par un DJ sympa et le « Welcome Cabaret »

C'est aussi le moment où les cyclos d'or viennent récompenser les bonnes volontés de l'année. Cette année ils s'appelaient : Elisabeth, Francis, Nathalie, Vincent, Christophe ou Marie-France.

4/ La communication :

Ces quelques flashes donnent la note sur les joies et les efforts qui soudent ces sportifs dans la difficulté comme dans la réussite, l'esprit d'équipe se crée au gré des rencontres, se renforce au gré des épreuves, se pérennise au cours des longs séjours... la convivialité est de mise et les festivités qui les accompagnent ou celles qui jalonnent la saison à l'ouverture, à la période des vœux ou à la clôture en sont le ciment. La communication s'en trouve largement facilitée d'autant que

1/ Elus et invités représentent l'ensemble des groupes au Comité

2/ Les internautes sont présents à plus de 90% au sein du club ce qui réduit le courrier à la portion congrue ; le site, œuvre de Rémi, permettant à tous à tout instant d'accéder aux dernières informations.

www.turenncycloclub.fr/

Si ce site est le lieu de rencontre pour les actuels licenciés, il peut l'être aussi pour des jeunes que la pratique du vélo pourrait tenter

Il nous appartient de le faire connaître.